S'OUVRIR À LA VIE

« L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ».

Voici la servante du Seigneur; que tout m'advienne selon ta parole » (Lc 1, 35.38).

Telle est la réponse de Marie à la demande du Seigneur d'entrer dans son projet de Vie.

L'ouverture à la vie par l'accueil de l'Esprit Saint n'est pas réservée uniquement aux femmes qui, comme Marie, peuvent physiquement enfanter. Tout être humain est appelé à accueillir l'Esprit Saint, à se laisser transformer par lui afin d'être productif, de donner la vie. Chacun peut donner la vie à l'intérieur de sa vocation spécifique : le mariage, le célibat, la vie consacrée, la vie en couple, la vie missionnaire, la prêtrise...

S'ouvrir à la vie pour donner la vie, ça fait peur. Même Marie a questionné l'ange avant d'accepter d'être la mère du Fils de Dieu. La femme enceinte qui accueille une vie nouvelle perd littéralement le contrôle de son corps, de sa santé : ses émotions sont bouleversées, ses plans changent et même son identité est remise en question.

Pour le nouveau papa, la charge et la responsabilité d'une famille deviennent également très réelles face à la vie qu'il doit laisser germer, grandir, fleurir au sein de sa famille. L'ange a dit aussi à l'époux de Marie : « *Joseph, fils de David, ne crains pas* » (Mt 1, 20). La peur de l'inconnu est une réaction normale.

Oui, *s'ouvrir à la vie* et au plan de Dieu peut faire peur. Cependant, lorsqu'on accueille l'Esprit Saint qui donne vie, on reçoit un esprit de force et non pas de crainte. Un esprit qui nous propulse et nous remplit de joie. On le voit chez Marie qui, malgré sa grossesse, est allée chez Élisabeth et a chanté sa joie : « *Mon âme exalte le Seigneur!* » (Lc 1, 46).

L'invitation à aller au-delà de la peur, à s'ouvrir courageusement à cette vie nouvelle que Dieu veut donner, à accueillir la vie et à la donner généreusement, à collaborer avec Dieu dans l'œuvre créatrice de nos familles, de nos sociétés et de notre belle planète terre, est toujours actuelle et elle est accompagnée d'une promesse de joie, de paix, d'espérance et de découverte de notre vraie mission.

Quand Marie a dit oui, elle n'a pas perdu son identité. Au contraire, son identité s'est manifestée : elle a compris qu'elle a été créée pour être la mère du Messie. De même, quand nous nous abandonnons à la vie que l'Esprit Saint veut nous donner, nous retrouvons notre vraie identité d'enfants de Dieu et notre mission (cf. Rm 8, 14-15).

Jésus qui est la Résurrection et la Vie est venu pour nous donner « *la vie et la vie en abondance* » (Jn 10, 10). À chaque seconde de notre vie, Dieu veut nous donner son souffle de vie. Ne laissons pas l'angoisse, la solitude et la peur prendre la place de ce souffle de vie. Soyons ouverts tous les jours à la vie que Dieu nous donne et à la vie que l'Esprit Saint veut donner à travers nous.

Questions

- 1. Comment accueillons-nous dans nos communautés le souffle de l'Esprit Saint créateur ? Sommes-nous à l'écoute de son plan ou préférons-nous nos plans ?
- 2. Comment nos communautés accueillent-elles les jeunes familles et leurs enfants ? Qu'est-ce qu'on peut faire afin de les soutenir et les encourager à continuer à venir à la messe en famille ?
- 3. Est-ce qu'on ose parler de la position de l'église sur le mariage, l'ouverture à la vie, l'avortement et l'euthanasie ?

Propositions

- Planifier un temps de prière d'intercession devant le Saint Sacrément et prier pour :
- o Les familles qui veulent transmettre la foi à leurs enfants
- Les familles séparées et/ou reconstituées
- o Les familles qui sont en quête d'amour et de vie
- Les couples qui ont perdu un enfant
- o Les couples qui ne peuvent pas avoir d'enfants
- Les femmes qui se questionnent concernant leur grossesse
- o Les personnes angoissées qui songent à s'enlever la vie
- o Les personnes souffrantes qui songent à demander l'aide médicale à mourir
- o Nos paroisses, afin qu'on puisse être des lumières de vie dans le monde par des actions concrètes
- Les prêtres et tous les consacrés, qu'ils puissent porter beaucoup de fruits dans leur ministère.
- Planifier un temps de prière, spécialement en préparation à la Pentecôte, pour demander une nouvelle vie de l'Esprit Saint dans nos communautés.